
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 令和５年５月27日（月），広島県民文化センターにおいて，広島県教育委員会教 
育長平川理恵様代理，西部教育事務所長吉田宏様をはじめ，広島県公立中学校長会顧 
問田浦由紀夫様にお越しいただき，研修大会並びに代議員会を開催しました。代議員 
会では，令和４年度活動報告・決算書，令和５年度活動計画・予算書，大会宣言決議 
       に関して承認を得ました。研修大会では，四専門委員会から令和４年 

度及び令和５年度の活動について報告があり，広島県教育委員会義務 
教育指導課教育指導監松尾真理様から指導講話をいただきました。 
また，福岡教育大学名誉教授小泉令三（こいずみれいぞう）様から「生徒の人間関係能力

を育てる取組～社会性と情動の学習：SEL-8S-」と題して御講演をいただきました。生徒を
取り巻く環境の変化による「学力・学校適応と人間関係能力の関係」を構築するために，「社
会性と情動の学習の必要性」から８つの能力（自己への気づき，他者への気づき，自己のコ
ントロール，対人関係，責任ある意思決定，生活上の問題防止のスキル，人生の重要事態に
対処する能力，積極的・貢献的な奉仕活動）をどのように育成していけばよいのか，学校現
場での実践事例を具体的にお話いただき，大変参考となるものでした。 

 
令和５年６月９日（金），東区民文化センターにおいて，令和５年度第２回理事会

を           を開催しました。 
 
 会長挨拶  

開会に当たり藤田会長から，①新しい広島県公立高等学校入学者選抜制度に係る成果と課題について，
②人材育成の観点からも教頭の勉強する機会，研修への配慮について，③働き方改革ややりがいのある職
場づくり，教員になる人材の確保，教員になりたいと思う人材の育成について，④校長会の結束について
の４点について，挨拶がありました。 

 報 告  
（１）全日中第１回理事会報告…………………藤田 典生 会長 
（２）全日中総会報告…………………………‥谷川 清二 副会長 
（３）会務報告……………………………………河北 光弘 事務局長 
（４）県公連理事会・評議員会報告……‥‥…谷川 清二 副会長 
（５）県公連不祥事防止対策特別委員会報告…河本 英希 幹事 
（６）四専門委員会報告 
   学校経営：矢原 豊祥 委員長，教育研究：西川 紫 委員長（欠席の為，田丸 誠 副会長）， 

進路指導：加藤 真悟 委員長，生徒指導：山口 裕三 委員長 
（７）県中学校教育研究会………………………藤井 護 会長 
（８）県中学校体育連盟…………………………村井 康敏 会長 
 議 事  
（１）令和５年度広島県公立中学校長新任研修会について………………郷地 忠幸 幹事 
   令和５年７月2８日（金）開催。感染対策を講じた上で，集合研修とする。 
（２）第７３回広島県公立中学校長研究大会廿日市大会について………現地実行委員会 事務局長 
   令和５年８月10日（木）開催。感染対策を講じた上で，通常どおり開催する。 
（３）県中教育ビジョンの検証・評価について……………………………藤井 規光 幹事 
   今年度は広島市も含め，５点の柱について評価・検証し，今後の取組に反映させていく。 
 情報交換  
  「業績評価と受講奨励」，「管理職候補者の人材育成」の２点をテーマとして，各郡市校長会の取組につ
いて情報交換を行いました。各理事からは，現実的な人材不足，管理職を含めたリーダーへの希望者が少
ないこと等が挙げられ，各校，各地区での工夫や対策が紹介され共有しました。 
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令和５年度基本姿勢 “結束し  新たな価値を創造する” 

令和５年度広島県公立中学校長研修大会並びに代議員会 

第２回理事会 
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６月22日（木）・23日（金），大会主題を「新たな時代を切り拓 

き，よりよい社会を形成していく日本人を育てる中学校教育」とし， 
第 57 回中国・四国中学校長研究会山口大会が，４年ぶりに参集型で開催されました。分科会の提案では，
三次市立塩町中学校藤井清美校長が，「カリキュラム・マネジメントの推進 ～教科・学年・教職員をつなぐ
カリキュラム・マネジメントの推進」と題して，塩町中学校での取組を報告されました。二日目には，旭酒
造株式会社代表取締役社長で四代目蔵元でもある桜井一宏様により，「『獺祭』というお酒，旭酒造について」
と題してパリからライブ中継によりご講演をしていただきまし 
た。終わりに，来年度の広島開催を藤田会長からの挨拶と紹介 
動画により効果的にＰＲでき，充実した二日間の研修を終える 
ことができました。山口県の皆様，ありがとうございました。  

 

 

７月３日（月）に東区民文化セン 
ターにおいて，第２回四専門委員会を開催し，次の内容のアンケート 
を検討するとともに情報交換を行い，学校が抱える課題や悩みの解消 
に資するものになるよう熱心に協議されました。 
学校経営委員会：働き方改革を踏まえた業務改善の推進   進路指導委員会：キャリア教育の推進 
教育研究委員会：授業改善及び評価の在り方   生徒指導委員会：不登校及びインターネット 

 
 
 
 
７月28日（金），32名の新会員の参加のもと，広島県公立中学校長会 

新任研修会を開催しました。２名の先輩校長からの講話，グループ別研修 
の後，県教育委員会乳幼児教育・生涯学習担当部長(兼)参与 重森栄理様か 
ら指導講話をしていただきました。最後に，安芸郡熊野町立熊野東中学校  
草本泰宏校長が決意を表明され，全日程を終了しました。 
＜研修内容＞ 
【講話１】：「先輩校長に学ぶ」 庄原市立口和中学校 大里康暁校長 
【講話２】：「2年目校長からのメッセージ」尾道市立因北中学校 向井昌行校長 
【グループ別研修】：「学校経営計画の具現化に向けて」３グループに分かれて実施 
【講話３】：「新任校長に期待すること」広島県教育委員会乳幼児教育・生涯学習担当部長(兼)参与 重森栄理様 

 

 

 

台風により開催も危ぶまれた中，８月10日（木）ウッドワンさくら 

ぴあにおいて，第73回広島県公立中学校長研究大会西部大会を４年ぶ 

り参集型で開催しました。各分科会では，各主題における取組を発表し， 

グループ協議を行った後，北部教育事務所長 奥田米穂様，西部教育事 

務所長 吉田宏様，東部教育事務所長 太田耕樹様，福山市教育委員会 学びづくり課課長  

片山富行様からご講評をいただきました。午後から，廿日市市商工会議所会頭 澁谷憲和様から 

「グローバル化が進む社会を生き抜く子どもたちを育てるために」と題してご講演をいただき， 

成功裡に終えることができました。 

分科会 地区 主 題 発表者（学校名） 

第 
１ 

北 
部 

Aカリキュラム・マネジメントの推進 
B「主体的・対話的で深い学び」の実現 

A藤井 清美(三次市立塩町中) 

B住岡田 浩(庄原市立東城中) 

第 
2 

西 
部 

Aよりよく生きようとする意志や能力を育む道徳教育の充実 

B 健康で安全な生活と豊かなスポーツライフを実現するための教育の充実 
A馬屋原美智子(呉市立宮原中) 

B宮内 雅美(呉市立郷原中) 

第 
３ 

東 
部 

A社会的・職業的自立に向けたキャリア教育と進路指導の充実 
B自他を敬愛し他者と協働しながら自己実現を図るための自己

指導力を育成する生徒指導の充実 

A岡崎 博治(神石高原町立三和中) 

B片山 新(三原市立幸崎中) 

第 
4 

福 
山 

A多様化した学校教育課題に対応できる教員の育成 
B地域との連携・協議による「チーム学校」の実現 

A皿谷 修(福山市立駅家南中) 

B山口 裕三(福山市立城北中) 

 

第 57 回中国・四国中学校長研究会山口大会 

第 73 回広島県公立中学校長研究大会西部大会 

第２回四専門委員会 

令和５年度広島県公立中学校長新任研修会 


